

# La Opinión

El Correo de Zamora

SÁBADO,  
12 DE MARZO  
DE 2016

Directora: Marisol López del Estal | Edición digital: www.laopiniondezamora.es

Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5% | Precio: 1,10 euros

Sanabria

**Puebla prohíbe aparcar en la Plaza Mayor todos los fines de semana y en fechas vacacionales**

| Página 20



Asistentes a la reunión de Puebla.

Toro

**La diócesis charra cede ocho piezas para Las Edades, entre ellas «Jesús y la samaritana»**

| Página 16

Sayago

**Expertos confirman que el meloncillo ya está al norte del Duero, pero dudan que mate ovejas**

| Página 23

Tierra de Campos

**Villalpando se queda unos días sin televisión por la instalación de la tecnología 4G**

| Página 24

## El Campus Viriato deja en Zamora 59 millones de euros cada año

La Universidad de Salamanca en su conjunto genera en la región casi 1.000 millones ● La educación se ha convertido en «motor de crecimiento», según Sánchez Galán

| Página 2

## La fotovoltaica Photo Bull contratará este ejercicio a 300 trabajadores

La empresa de Toro que adquirió Pevafersa ya ha incorporado a 17 empleados

| Página 16



FOTO EMILIO FRAILE

## La aventura de emprender y ayudar a los demás tiene premio

La Asociación Zamorana de Mujeres Empresarias entregó ayer sus premios en un acto que llenó el Teatro Ramos Carrión. La cuarta gala de los EVA concedió ocho galardones y nombró presidenta de honor de la asociación a la madre Bonifacia, fundadora de las siervas de San José. Los galardonados fueron la notaria Rocío Hidalgo, los voluntarios de la Asociación contra el Cáncer, Francisco Somoza, Teo Primo, Soledad Luna, el canal La 8 Zamora, Beatriz Aguilera, Bocanada Creativa; Sara Ramírez y Cristina Rodríguez. En la imagen, los premiados con las autoridades y miembros de AZME. | Página 12

**Nuevos hermanos, algunos muy jóvenes, se incorporan al Yacente en San Juan**

| Página 6

**Somoza resalta en Valladolid la pasión que pone Zamora a la Semana Santa**

| Página 6



Los niños se comprometen ante el capellán Manuel San Miguel. | FOTO J. DE LA FUENTE

**La cesta de la compra se abarata casi un 3% desde enero en Zamora**

| Página 5

### SUMARIO

#### Sucesos

Una operación en Zamora y otras provincias permite intervenir 27 obras falsas

| Página 40

#### Economía

La Bolsa sube un 3,6% y celebra un día más tarde la ofensiva del BCE para evitar la crisis

| Página 31



La mejor oferta informativa y de ocio ahora todos los sábados con



**gaza te trae**  
**LOS GAZARENOS**  
UNA NUEVA Y ORIGINAL COLECCIÓN DE RECORTABLES ENCARTADOS CON **La Opinión**

**¡¡HOY SÁBADO, GAZARENO DE LA BORRIQUITA!!**

La Opinión  gaza  5G



Panorámica del Campus Viriato. | Foto L. O. Z.

El estudio «La parte y el todo. El impacto económico de la Universidad de Salamanca», del grupo de investigación de la USAL dirigido por el profesor Rafael Muñoz de Bustillo, pone en valor la importancia del Campus Viriato —junto con el de Salamanca y el de Ávila— para el desarrollo económico de la ciudad.

## El impacto económico del Campus Viriato asciende a 59 millones de euros al año

El estudio de la Universidad de Salamanca se centra en los efectos de demanda y a corto plazo, «que son los más directos y mensurables»

### B. Blanco García

La actividad que se genera en el Campus Viriato de Zamora produce un impacto económico para la ciudad que asciende a 59,3 millones de euros al año. Esta cifra se divide entre los gastos del personal docente e investigador y el de administración y servicios (8,7 millones) o el generado por los alumnos (18 millones), el más elevado de las partidas, entre otros, que suman 34 millones de euros correspondientes al impacto primario de la actividad en el campus, al que hay que añadir uno secundario para dar el total anteriormente mencionado. Unos datos que subrayan el valor de contar con un campus en la ciudad, ya que se convierte en un eje fundamental para la economía de Zamora, con ese flujo de capital tan necesario como motor de desarrollo.

La cuantía total en todo el área de la Universidad de Salamanca, que aúna los campus de esa ciudad junto con el de Béjar, Ávila y el Campus Viriato asciende a casi mil millones de euros. Además, de cada euro invertido en la USAL, se genera algo más de seis euros en Castilla y León.

Estos datos se desprenden del estudio «La parte y el todo. El impacto económico de la Universidad de Salamanca», realizado por un equipo de investigadores dirigido por el profesor Rafael Muñoz de Bustillo y que ayer fue presentado en Salamanca.

### Trabajo «prudente»

Durante la presentación del estudio, el director apuntó que los datos de este trabajo son bastante «prudentes» al no tener en cuenta «los efectos secundarios» de este impacto económico, como la atracción de empresas o de turismo por la presencia de la universidad en la ciudad. Así, se centra en los efectos de demanda y a corto plazo «que son más directos y mensurables».



Juan Casado (izq.), José Ignacio Sánchez Galán, Rafael Muñoz de Bustillo y Daniel Hernández Ruipérez. | FOTO EMILIO FRAILE



Galo Sánchez y José Manuel del Barrio, entre el público. | FOTO EMILIO FRAILE

Por otra parte, el informe sitúa a la USAL entre las 20 empresas de Castilla y León que cuenta con más de mil trabajadores y apuntó que cuenta con un presupuesto «superior al de la Diputación o el Ayuntamiento de Salamanca». Por ello consideró la universidad como «la mayor industria de las tres provincias», al tiempo que

indicó que su impacto económico, ponderado en este estudio, «está por encima de la media de las universidades españolas».

Por su parte, el secretario general de la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, Juan Casado Canales, reconoció que la solidez de la Universidad de Salamanca, «se de-

muestra con este estudio» y recordó que la USAL «es una administración pública saneada económicamente, algo vital para seguir avanzando». Por último, animó a que se aprovechara la próxima celebración del octavo centenario de esta universidad «para reflexionar sobre el futuro del sistema educativo público, donde la USAL debería tener un papel esencial por su gran importancia».

En el acto estuvo también presente el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, quien apuntó que «no habrá tantos campos en los que el estímulo directo de la administración pública produzca tantos resultados», por lo que subrayó que invertir en la universidad «es un gran negocio» ya que ese dinero invertido por la administración pública «tiene un gran retorno, como lo demuestra este informe». Por último, apuntó que «la universidad es el principal ascensor social y eso es algo que no hay que olvidar».

## Sánchez Galán: «La actividad educativa es motor de crecimiento»

En la presentación del estudio de la Universidad de Salamanca, en la Sala Menor de la Hospedería Fonseca, también estuvo presente el presidente del Consejo Social de la USAL, Ignacio Sánchez Galán, quien lanzó un alegato acerca del valor de las universidades más allá de su carácter educativo. «Se ha vuelto a mirar a las facultades por su potencial para el crecimiento económico y social», apuntó el también presidente de Iberdrola.

En este sentido, subrayó que el «impacto real» del estudio del profesor Muñoz de Bustillo «es mucho mayor», al tiempo que defendió la labor de «motor de crecimiento económico» que tiene la universidad. A este respecto, comparó Salamanca con ciudades como Boston o New Haven «lugares que no se entienden sin sus universidades».

Sánchez Galán recordó que la de Salamanca es la undécima universidad de Europa en atracción de alumnado extranjero, por lo que se demuestra también la importancia que tiene el campus a la hora de generar flujo turístico, lo que se vuelve a traducir en un buen empuje para la economía.

El presidente del Consejo Social de la Universidad de Salamanca apuntó también a la importancia de que se potencie la colaboración «entre el mundo educativo y la empresa» para que los estudios se conviertan en más productivos. «Hay que potenciar la educación dual, porque esto ayudará a que se fomente una entrada más rápida de los estudiantes en el sistema productivo», justificó.

Por último, sobre el trabajo del equipo de la USAL, felicitó a todos sus miembros «por un estudio tan serio, sólido y concienzudo» y expresó su deseo de que fuera compartido por toda la sociedad «para que se sepa que los recursos llegan a buen fin».